

平成 28 年度 岩倉中学校区地区懇談会報告

岩倉市生徒指導推進協議会

8月20日(土)に岩倉中学校において、地区懇談会が行われました。残暑厳しい中にもかかわらず多くの参加がありました。

今年度は、体験活動を含め3つの分科会を設けました。分科会ごとのテーマをもとに懇談等を進め、子育てに役立つ内容を学びながら、学校、家庭、地域がそれぞれ子どもたちへどうかかわっていったらよいか理解を深めました。

【第1分科会】 「健やかな子どもの成長をめざして」 ～子どもとのよりよいかかわり方を考える～

第1分科会では、愛知県教育委員会調査データをもとに保護者の子育てについての悩みや子どもたちのしつけの実態について考えました。そして、家庭、学校、地域のそれぞれの立場から子どもとのよりよいかかわり方について話し合いました。

内容

- ★ 家庭での子育てにかかわるアンケート報告
 - ・多くの保護者は子育てで悩んでいる。
 - ・子育てにかかわる人たちは、子どもの健全育成を願っている。
- ★ 懇談①
 - ・家庭、学校、地域で、子どもとどのようにかかわっていけばよいかについて、各グループでの懇談。
- ★ 懇談②
 - ・各グループでの懇談内容を全体交流。



参加者の声

- ・子育てされている保護者の方からお話や悩みを聞くことができた。それに対して、どうしていくと良いのか等、学校や家庭、地域の3つの場所に分かれて考えることができ、よい時間になった。(小学生保護者)
- ・話し合いはもちろん、他の班の発表から、学校として自分自身は子どもたちにどのように考え、かかわっていけばよいかを考えることができました。(中学校教員)

〈キッズルームでの様子〉 園児・小学生対象

地区懇談会の間、参加者のお子様をお預かりし、理科教諭、美術教諭の指導で、“スライム”や“段ボールのこま”を作りました。

どちらも、1つ作った後に「次はこうして作ってみようかな」と意欲的なお子様や、工夫を重ねているお子様の姿が見られ、みんなで夢中になって楽しい時間を過ごすことができました。



【第2分科会】 「保護者のための 体験！体感！ スマホ教室」

～危険を知って安全に使おう～

第2分科会では、縁（ゆかり）エキスパートより、3名の講師を招き、スマートフォンの利便性・危険性に関する話を伺いました。SNSで起こったトラブル事例や、それに伴う指導のポイントを教えていただきました。また、一人一人がスマートフォンを操作しながら、最近の犯罪や被害に巻き込まれないための対策方法を学んだりしました。子どもが被害者にも加害者にもならないように、保護者が知っておくべき対応の仕方を学ぶことができました。

内容

- ★ スマホを長時間使った際の健康被害
- ★ スマホ利用による児童被害
- ★ SNSの解説とトラブルの例
 - ・ 既読スルー、グループ外し、短い文面による誤解
 - ・ 掲載した写真からの投稿者の身元割り出し
 - ・ 悪ふざけからの炎上や高額請求
 - ・ コミュニティーサイトでの性被害
- ★ その他のトラブル例と危険回避のための防衛機能（フィルタリング）



参加者の声

- ・ SNSで個人情報や特定されることがいかに危険か、子どもに伝えたい。また、危険なサイトにアクセスできないようにフィルタリングの機能を活用したい。（中学生保護者）
- ・ スマホはとても便利だが、使い方を間違えると大変危険であることがよく分かった。実際にスマホを使った講習はよかった。（小学校教員）

【第3分科会】 「夏野菜を使ったアイデア料理！」～夏の簡単1品レシピ～

第3分科会では、小・中学校の保護者や教師と一緒に、夏野菜の効能について栄養職員の金成淳子先生の話の聞いたり、各家庭の夏野菜を使った献立についてグループで話し合ったりしました。また、簡単にできる夏野菜を使ったアイデア料理の作り方を教わり、参加者全員で実際に調理しました。

内容

- ★ 夏野菜の効能について考える
- ★ 我が家の夏野菜を使った献立について考える
 - ①夏野菜を使った献立には、どんなものがある？
 - ②家族に好評の夏野菜レシピは？
- ★ 夏野菜を使ったアイデア料理（実習）



《夏の恵みのオープンオムレット・青じそ薫るさっぱり昆布和え・手作りスポーツドリンク》

参加者の声

- ・ 野菜ばかりのメニューでも、それを感じさせないほど食べやすく、子どもたちにも人気になりそうだと思います。（小学生保護者）
- ・ 料理を教えていただくだけでなく、夏野菜の調理方法などの意見交換もできて、とても参考になりました。（中学校の教員）